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第108届广交会完美收官

本报盘点烟企参会三大看点
本报记者 马绍栋 通讯员 宫本霞 高鸿翰

11月4日，有外贸风向标之称的第108届广交会落下帷
幕。在人民币升值、原材料及人力资源价格不断上涨的大
背景下，参会企业如何应对这诸多挑战备受关注。作为外

向经济占较大比重的烟台，此次参展企业的表现如何呢？

在此，我们盘点了烟企参加广交会的情况，梳理出烟企在
此次世界外贸舞台上的亮点。

从为别人打工到自立门户

“过去我们靠给别人生产，

现在我们有了自己的品牌
‘荣康’。”山东康泰实业有限公

司总经理康爱军如是说。在本
届广交会上，该公司生产的高

档保健按摩椅吸引了大量国外

客商驻足，仅三期首日便接待

来自欧洲、北美、韩国、日本等

国家和地区客商80余人，达成

交易额30余万美元，交易意向
120余万美元，实现了开门红。

此前，该公司一直为松下

公司进行贴牌生产，虽然产品

销路一直不错，但苦于没有自

己的品牌，康泰的产品附加值

并不高，意识到OEM模式的弊

端，康泰人开始寻找一条靠自

主品牌打开市场的销售之路。

为了打造自主品牌“荣康”。另

一方面加大品牌宣传力度，积

极投入专项资金用于媒体广告

宣传，叫响“荣康”品牌；同时做

好售后服务，通过开通400免费

电话，增设维修网点及实施上

门维修等服务措施，保证客户

满意。

小产品同样做出大生意

走进龙口市双合泰食品有

限公司的展位，第一眼便被货架

上包装精美的冻干水果片吸引，

小小的20g水果片，售价在2美元

以上，但却吸引了众多的国外客
商前来采购，仅三期前两天，便

达成交易额30余万美元。

在国内市场，未加工的新
鲜苹果、杏、梨、草莓等水果每
500g平均售价仅为1—3元人民

币，而加工包装之后，仅20g就
能卖到2美元，高附加值的背

后，也蕴含着全体双合泰人的

不懈努力。“Hao delicious！”一
位来自英国的客商边品尝冻干

水果片，边赞叹道。

“我们生产的水果片，采用

国际上先进的冻干技术，在真

空状态下，使冻结水果中的冰
直接升华而挥发，从而使水果

干燥。”双合泰公司销售经理

于勤会如是说。采用此种技术
生产的水果片，组织结构及营

养成分不受任何破坏，不仅口
感良好，而且食用方便，仅需

加水浸泡便可恢复原样。“我
们的产品不仅在国内市场颇
受亲睐，而且外国客商也喜

欢，此次广交会期间，我们每

天都要接待欧美、中东、日本
等国家和地区客商100余人。”

于勤会补充道。

变招应对人民币升值

物价上涨 淡季出行

市民出游省钱有妙招
本报记者 秦雪丽

最近，随着物价的一路攀升，市民对平日的衣食住行都开始“斤斤计较”，

在什么都涨的日子里，既想外出旅游又想减少出行成本，成为不少市民的关注
点。4日，记者采访了“驴友”小赵，给您讲述既能玩的好又能省钱的诀窍。

吃住学校附近

小赵在开发区某电子装配公

司上班，每月工资2000元左右，“十

一长假时我加班，现在工作不太忙，

就去了趟北京。”小赵笑着告诉记

者，“淡季的时候外出旅游最省钱。”

到达北京后，小赵在在清华

大学东门附近选定了一家宾馆，

按他的话说，学校附近吃住都实

惠，能节省不少钱，而且交通方

便，小吃餐馆比较多。

可占门票便宜

相对于拥挤的十一黄金周，

淡季出行旅游，不仅可以获得空间

上的轻松，还可以在门票价格上得

到一点小便宜。小赵告诉记者，相

比于旺季，在门票上他就省了50

元。“我同事十一的时候到故宫去

玩，门票是60元/位，而我去的时候

门票降到了40元/位，节省了20元

钱，可以慢慢欣赏这气势宏伟的

皇家建筑”。

“蹭听”也不错

在旅游当中，特别是欣赏一
些古建筑和民俗文化欣赏时，光

凭自己看，很难看出什么名堂，

租个讲解器或者请个导游肯定

又要付出讲解费，“这个时候，能

蹭听就得蹭。”小赵笑着告诉记

者。旅行团肯定有导游，在北京
颐和园旅游时，他就跟在旅行团

的后面，做一个旁听者，了解到

很多东西。

11月3日，在烟台山附近，

市民李军钓了一条三两多的

“海福子”。据有多年钓鱼经验

的李军介绍，“海福子”也叫海

加吉鱼，吃起来肉嫩味鲜，李军
笑着说：“真有福啊。”

本报记者 鸿光 金阳 摄

钓上“海福”

连称“有福”

诀窍一

诀窍二
诀窍三

“我们的产品价格普遍

上调 1 0 % 以上，但到现在为
止，我们的成交额已经较上

年同期增长了 140%，我们靠
的便是质量和信誉。”招远鲁

娃婴幼儿用品有限公司总经
理王志强对记者说道。

近期，由于国内原材料价格

上涨，劳动力资源短缺，人民币

汇率小额快速升值等原因影响，

不少企业希望上调产品价格，但

迫于客户压力，价格始终保持较

低水平，但鲁娃却另辟蹊径，让

自己的产品经受住了上述多重

考验。

“不达标的原材料绝不
进厂，不合格的产品绝不出

厂，这个原则必须执行。”作

为生产婴幼儿用品的公司，

产品质量自是重中之重。据
总经理王志强介绍，鲁娃的

整条生产链从原材料采购到

产品出厂完全执行 1 0 0 % 的

检验。


